2 NACIONALES SEPTIEMBRE 2011 > viernes 16 Granua

# Suriname apoya lucha por la liberación de los Cinco

Laura Bécquer Paseiro

La presidenta del Parlamento de Suriname, Jennifer Geerlings-Simons, afirmó ayer que brindará todo su apoyo a la campaña por la liberación de los antiterroristas cubanos, presos injustamente en Estados Unidos desde hace 13 años.

En un encuentro con los familiares de los Cinco efectuado en el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), los diputados sudamericanos recibieron una

detallada explicación del proceso contra Gerardo, Antonio, Ramón, René y Fernando. Al calificar de difícil la situación de esos luchadores, Geerlings-Simons aseguró que trabajaría en pos de ampliar la divulgación del caso y la magnitud de la injusticia.



FOTO: YAIMÍ RAVELO

Los familiares de los Cinco agradecieron el interés de los visitantes por la justa lucha y lo calificaron como una forma más de romper el muro de silencio sobre el caso, en momentos en los que se necesita de muy buenos amigos.

### Recibe Gladys Bejerano cartas credenciales de nuevos embajadores

La Vicepresidenta del Consejo de Estado, Gladys María Bejerano Portela, acompañada por Marcelino Medina González, Viceministro Primero de Relaciones Exteriores, recibió este jueves en audiencia solemne, para el acto de presentación de sus cartas credenciales, al Embajador de Malasia, excelentísimo señor Jojie Samuel A/L MC Samuel; a la Embajadora de la República Federal de Nigeria, excelentísima señora Laraba Elsie Binta Bhutto; y al Embajador de la República de Costa Rica, excelentísimo señor Hubert Gerardo Méndez Acosta.

Al concluir cada ceremonia, los embajadores depositaron una ofrenda floral ante el Monumento a José Martí, en la Plaza de la Revolución.



FOTO: VICENTE BRITO

## Sancti Spíritus prioriza la renovación de sus cafetales

Juan Antonio Borrego

Tras reportar en la anterior campaña la más baja producción cafetalera de su historia, Sancti Spíritus logra este año la mayor siembra de los últimos tres lustros y avizora un crecimiento de un 27 % en la cosecha que se inicia por estos días.

Fuentes de la delegación provincial del Ministerio de la Agricultura (MINAG) confirmaron que en lo transcurrido del 2011 los caficultores del patio, asentados en los municipios de Trinidad y Fomento, plantaron unas 430 hectáreas, cifra aún discreta dadas las potencialidades del territorio para el fomento del rubro, pero que representa más de la mitad de lo alcanzado en todo el quinquenio 2006-2010 (739 hectáreas)

Las siembras en el actual año han estado dirigidas, en lo esencial, a la renovación de las viejas plantaciones, programa que actualmente se encuentra al 66 % y, según criterios de los especialistas, pudiera completarse para el 2013 a juzgar por el ritmo alcanzado.

Tomás Ríos Orellana, especialista de café en la delegación provincial del MINAG, opina que los resultados en la siembra se corresponden con la preparación lograda en la campaña de viveros y especialmente con todo el trabajo de acercamiento de la postura a las áreas de plantación.

Además de garantizar los niveles de renovación previstos, las empresas cafetaleras de Fomento y Trinidad cumplieron al cierre de agosto con las actividades de agrotecnia planificadas —limpia, poda y fertilización—, esta última con beneficio tanto para las áreas en producción como en desarrollo, algo que no había sido posible en las últimas dos décadas.

En relación con la cosecha prevista desde el presente mes de septiembre hasta febrero del 2012, el crecimiento productivo que se espera, aunque considerado como discreto, marca un despegue alentador, según opinión de productores y directivos locales.

## Celebran aniversario 190 de la independencia de Centroamérica

Claudia Fonseca Sosa

El Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) abrió sus puertas este jueves para conmemorar el aniversario 190 de la independencia de los pueblos de Centroamérica.

"En esta celebración abrazamos a los hermanos centroamericanos y les expresamos nuestros más sinceros votos para que, en ese conglomerado total que es América Latina y el Caribe, encontremos respuesta a aquello que soñaron los héroes: un continente que haga realidad su destino, y alcance de una vez y por todas su independencia total y definitiva", afirmó Enrique Román Hernández, vicepresidente primero del ICAP.

Recalcó la necesidad de consolidar los lazos de colaboración entre Cuba y las naciones centroamericanas,

materializados hoy en los cientos de cooperantes cubanos que se encuentran brindando servicios en esos países. Asimismo, el directivo del ICAP rememoró hechos y figuras que decidieron el futuro de Centroamérica y que incidieron también en las gestas libertadoras de nuestro país.

En el evento estuvieron presentes el coordinador de la Dirección México-Centroamérica del Ministerio de Relaciones Exteriores, René Ceballos; embajadores de Latinoamérica y el Caribe acreditados en nuestro país; así como miembros de la Federación Femenina Panameña y de la Asociación Caribeña de Cuba.

Se incluyeron también en el homenaje la Oficina del Historiador de La Habana, la Asociación Cultural José Martí, el Comité Internacional por la Libertad de Los Cinco, la Casa Memorial Salvador Allende y la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana.

#### Rehabilitan tramos de la Vía Blanca

Ventura de Jesús

Un tramo de aproximadamente tres kilómetros de la Vía Blanca, importante arteria que enlaza a la capital del país con la ciudad de Matanzas, quedará rehabilitado antes de que concluya el actual mes de septiembre.

El proyecto forma parte de un programa nacional ya en marcha para reparar esta vía fundamental con el objetivo también de facilitar el acceso al principal polo turístico del país.

Juan Alberto Baeza, jefe de la unidad básica de pavimentación de la planta asfáltica Abel Santamaría, dijo a **Granma** que los trabajos de mantenimiento de dicha carretera comprenden los trechos más deteriorados entre la urbe yumurina y el puente de Bacunayagua, donde se emplearán unas 4 200 toneladas de asfalto.

Por el momento, las acciones de mantenimiento están localizadas en las inmediaciones de la ciudad de Matanzas, y paralelamente se trabaja en el crecimiento de las áreas verdes a lo largo del trayecto previsto.

Explicó Samuel Cabrera, especialista principal de dicha entidad, que ya culminó el fresado y pavimentación de una de las sendas del primer trecho y prevén iniciar esta misma semana las labores en la otra ruta. Aseguró que la mezcla de hormigón asfáltico se somete a las pruebas de compactación y de temperatura.

A juicio de Sergio Jesús Edrosa, director de negocios de la ECOING No. 34, la obra requiere de mayor agilidad. El inconveniente principal se localiza en el árido, el cual es preciso transportar desde un sitio ubicado a más de 150 kilómetros de la planta de asfalto.

El programa en el actual año incluye además el mantenimiento de un ramal de la vía sur de Punta de Hicaco.

#### Sismo perceptible en la provincia Granma

A las 4:43 a.m. hora local del día 15 de septiembre, la Red de Estaciones del Servicio Sismológico Nacional cubano registró un sismo perceptible, localizado en las coordenadas 19.45 Latitud Norte y los 78.12 Longitud Oeste a 59 kilómetros Suroeste de Cabo Cruz, con una profundidad de 15.0 kilómetros

y una magnitud de 4.5 en la escala Richter.

Al producirse el sismo se registró perceptibilidad en los municipios de Cabo Cruz, Niquero, Bartolomé Masó y Bayamo en la provincia de Granma, y no se reportan daños

Este sismo perceptible es el número 8 del año 2011.